# Catequesis del Buen Pastor

### Formación en 1<sup>er</sup> Nivel - parte 1 para el acompañamiento de niños de 3 a 6 años



9, 10, 12 y 13 DE FEBRERO 16, 17 y 18 DE MAYO

## Principios de la Catequesis del Buen Pastor

La "Catequesis del Buen Pastor" (CBP) es un **programa de formación católica para niños, desde los 3 a los 12 años de edad**, que se adapta a cada una de las etapas del desarrollo bio-psico-espiritual del niño: la infancia, la niñez y la pre-adolescencia.

**Basado en los principios pedagógicos de María Montessori**, en la percepción y categorización del "potencial religioso del niño", y en la tradición y Doctrina de la Iglesia Católica, el método crea y pone a disposición del niño un espacio sagrado e interactivo en el cual, tanto el niño como el adulto, escuchan, conocen, meditan y celebran los misterios de la fe cristiana.

La "Catequesis del Buen Pastor" se desarrolla como un itinerario en **tres niveles**, que corresponden a las tres etapas de desarrollo del niño: de 3 a 6 años, de 6 a 9 años y de 9 a 12 años.

A cada nivel corresponde un ambiente , llamado "Atrio"; unos materiales, adecuados a la etapa evolutiva del niño; y presentaciones dadas por los catequistas que buscan responder a las necesidades constitutivas del niño y acompañarle en su camino espiritual y su vida de oración.

"Atrium" es una palabra latina que se aplicaba para definir el espacio delante de las basílicas romanas dedicado a la acogida de los catecúmenos que todavía no podían acceder al culto público en la Iglesia. De esta manera, el Atrio de la CBP es aquel lugar especial, en donde puedan encontrarse el niño y el adulto con Dios y donde pueda florecer su vida espiritual y religiosa en preparación a la liturgia y los sacramentos.

Un momento esencial de la CBP, cuyos encuentros duran 2 horas completas, es el **tiempo de trabajo**. A disposición del niño está un material creado específicamente para facilitar la asimilación de los contenidos catequéticos y facilitarle aquella autonomía del adulto que transforme su actividad en oración y relación con el único Maestro.

### La Catequesis prepara al niño al Sacramento de Reconciliación y a la Primera Comunión.

Este programa nació en los años '50 en Roma, a través del trabajo de Sofia Cavalletti -experta en estudios bíblicos y hebráicos- y Gianna Gobbi - discípula de la pedagoga y doctora, María Montessori- y ha alcanzado ya los cinco continentes.

## La Formación para el adulto acompañante

La formación está dirigida a cualquier persona que desee adentrarse en la vida espiritual del niño y aprender sobre el método de la CBP que acompaña la educación religiosa del niño.

La formación permitirá empezar el primer año completo para un atrio de Nivel I, para niños entre 3 a 6 años

La formación de adultos es una inmersión en el ambiente de un atrio con tiempo dedicado a reflexiones, lectura de obras de referencia, presentaciones con el material y con posibilidad de practicar después. También durante la formación los adultos tendrán la ocasión de confeccionar algunos elementos de su proprio material.

### Datos de interés

#### **FECHAS Y HORARIOS**

Febrero 9-13 de 9.30 a 18.30 (descansando domingo) Mayo 16-18 de 9.30 a 18.30 \*Se podrá organizar quardería para quien

esté interesado

#### **LUGAR**

Union Chrétienne de St Chaumond Alfonso XIII 155 -28016 Madrid Transporte público: Bus: 16, 51, 29, 150, 40 Metro: Líneas 8 y 9

#### **CONTACTO**

Sœur Esquivias saintececile@saintchaumond.es 915 625 250

#### **EQUIPO DE FORMADORES**

Liderado por Beatriz Álvarez Roccatti: Catequista activa de los tres niveles desde 1984. y ex niña Montessori // Formadora desde 1994 en todos los niveles // Miembro del Consejo Internacional de la Catequesis del Buen Pastor.

**INSCRIPCIONES** 

#### **BIBLIOGRAFÍA**

Se utilizarán durante la formación los siguientes libros:

- El Potencial Religioso del niño de 3 a 6 años. Sofía Cavalletti. (ROEH Ediciones)
- Catequesis del Buen Pastor y Pedagogía Montessori (ROEH Ediciones)

Ambos libros estándisponibles en ROEH Ediciones

- El Buen Pastor y el Niño. Un camino de gozo (Catechesis of the Good Shepherd Publications)
- Memorias del 76. Sofía Cavalletti (Catequesis del Buen Pastor México)